



## FRENTE POLÍTICOS

**1. Calma y nos amanecemos.** El gobierno de **Joe Biden** emitió una alerta de seguridad tras los enfrentamientos en Culiacán, agitando el nerviosismo en Sinaloa. Ante esto, el gobernador **Rubén Rocha Moya** y el alcalde **Juan de Dios Gámez** se apresuraron a pedir tranquilidad a la población, en el mejor intento de apagar el fuego. Sin embargo, la realidad va más allá de la retórica política, hay un deseo genuino de encontrar la paz. En Sinaloa, la tranquilidad puede ser frágil, pero la voluntad de alcanzar un estado óptimo de convivencia es la máxima gubernamental. Si **Rocha Moya** dice que su entidad no arde es porque tiene el termómetro listo.

**2. Realismo mágico.** Así describe **Raúl Contreras**, exdirector de la Facultad de Derecho de la UNAM, la situación con los estudiantes de la máxima casa de estudios que se oponen a la reforma judicial. Asegura que no son manipulados ni están mal informados, como dijo el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, por el contrario, son jóvenes brillantes, capaces de diseccionar propuestas legislativas como si fueran tesis doctorales. Es curioso observar cómo las opiniones de los jóvenes se vuelven cruciales sólo cuando coinciden con ciertos intereses. En ese tipo de situaciones, escucharlos está bien, pero ¿sólo si dicen lo “correcto”?

**3. Aviación renovada.** La reciente modernización del Aeropuerto Internacional de Guaymas y la próxima renovación del de Ciudad Obregón son parte del ambicioso plan de **Alfonso Durazo** para convertir el sur de Sonora en un polo industrial. El gobernador no escatima, asegurando que estos aeropuertos, con pistas ampliadas y terminales renovadas, serán la columna vertebral de una región industrializada y competitiva. Con el apoyo de **Andrés Manuel López Obrador** y **Claudia Sheinbaum**, la Semar iniciará las obras en octubre. El reto será cumplir con las expectativas en tiempo y forma. Así será.

**4. Escurridizo.** **Osiel Cárdenas Guillén**, el excapo del Golfo que sembró terror en México, salió en libertad, pero su paradero es un misterio digno de serie de televisión. La Oficina Federal de Prisiones del gobierno de **Joe Biden** confirmó su liberación, pero ni rastro de si ha sido deportado a México. Un tipo con su historial, que fundó Los Zetas y puso al narco en el mapa global, no desaparece así como así. La liberación tan precipitada y llena de detalles apunta a convertirse en la fragorosa búsqueda del villano. La historia de **Osiel Cárdenas** no termina aquí; sólo entra en un nuevo y oscuro capítulo.

**5. Hipocresía pura.** **Marko Cortés**, ya con registro al Senado, clama que la mayoría de Morena y aliados es “ilegítima”, pero olvida la alianza *Frankenstein* que él mismo impulsó entre el blanquiazul, el PRI, de **Alejandro Moreno**, y el PRD, de **Jesús Zambrano**. Después de sepultar al PRD, el PAN se atreve a hablar de legitimidad, como si fusionar ideologías opuestas no fuera la definición de la desesperación. **Cortés** no se da cuenta que su discurso es tan hueco como la honestidad de la alianza. En la política mexicana, la moral es lo primero que se sacrifica en el altar del poder. Todos en algún momento son ilegítimos. Nadie se salva.